

Mobilización de todas las fuerzas!

Debemos hacerlas cumplir con criterio de estricta justicia

Hemos dicho y repetido hasta el cansancio—lo mismo que otros sectores integrantes del Frente Popular Antifascista—, que era preciso, indispensable, poner en acción todas las fuerzas de que disponemos, llevando a una máxima tensión todas las energías, al servicio de la guerra, en un supremo esfuerzo, encaminado a desbaratar al enemigo, a rechazar duramente las fuerzas invasoras que juegan sus cartas decisivas, en la actual embestida contra los centros vitales de Cataluña, infligiéndoles así un golpe mortal.

De los frentes de batalla nos viene el ejemplo. Nuestros bravos combatientes, los héroes del Segre y de Montsech, no han dosificado el sacrificio, ni han vacilado un momento al enfrentar la avalancha de hierro y de fuego, que, desde hace quince días, ha desencadenado el fascismo invasor, en sus desesperados propósitos de romper nuestras líneas de resistencia. Ellos, los combatientes de la Libertad, han cumplido sencilla y valerosamente con su deber y, cuando fué necesario, cayó hasta el último hombre, antes de abandonar una posición que, por disposición del Mando, era preciso defender.

Así, sólo así, se sostiene, se defiende y se salva la sagrada causa de la Libertad. Y puesto que esta causa es la que nos une por excelencia, debemos todos, sin excepción alguna, afrontar íntegramente las consecuencias que la lucha plantea, una lucha que es de vida o muerte, de salvación o de hundimiento de España y también—ya que España es el campo de batalla donde se juega el destino de la Humanidad—de afirmación o hundimiento de los principios más altos de la verdadera civilización, del verdadero progreso, asentado en las ansias de reivindicación de las masas oprimidas.

Ahora se ha planteado, de un modo concreto, la necesidad de reforzar las filas y los cuadros de nuestras unidades combatientes. El Gobierno ha llamado dos nuevos reemplazos, bajo bandera. Las Organizaciones del Frente Popular se han comprometido a trabajar para hacer efectiva la incorporación de todos los movilizados. Y ha hecho un llamamiento al alistamiento voluntario y a la intensificación de la producción, especialmente en la destinada a la guerra. Todo eso está bien. Pero no basta. Junto con la movilización de nuevos combatientes, o mejor dicho, como cuestión previa, es preciso disponer y hacer efectivo el mejor aprovechamiento, desde el punto de vista de las exigencias perentorias de la lucha, de las fuerzas existentes, armadas y adiestradas ya. El mejor estímulo que pueden recibir los combatientes que ocupan las líneas de fuego y los nuevos llamados a filas, es comprobar que nadie, individual o colectivamente, elude al cumplimiento del deber, y que un inflexible criterio de equidad y de eficacia, inspira en estos momentos a los organismos directivos de la guerra. El Frente Popular debe velar, especialmente, por el cumplimiento de esa estricta norma de justicia y de consecuencia antifascista. En la hora de los supremos sacrificios, no puede ni debe haber privilegios para nadie. Es menester reforzar las filas de los que luchan heroicamente frente al enemigo invasor. Todo hombre, en condiciones físicas para ello, debe ocupar el puesto que le corresponde. Y lo que vale para el individuo aislado, vale también para todos los cuerpos y formaciones aptos para la lucha. He ahí un principio incontestable, que el Gobierno y el Frente Popular deben hacer cumplir inexorablemente, como medio más eficaz de asegurar esa gran movilización de fuerzas y energías, con que habremos de quebrantar y rechazar a los ejércitos invasores.

(De « Soli ».)

FIESTA DEL NIÑO

Patrocinada por el Ministerio de Instrucción Pública, la República se dispone a celebrar el acto más encomiástico que en estos momentos podía ocurrirle: dar satisfacción a las ilusiones de todos los niños. ¡Ayuda a la República en tan admirable empeño!

FIESTA DEL NIÑO

Todo el entusiasmo ha de volcarse en la Fiesta del Niño para demostrar la preocupación que sentimos hacia la infancia. Todos debemos cooperar para que alcance el más resonante éxito.

Reunión del Comité Nacional de la C. N. T.

Hace constar públicamente su satisfacción por la magnífica resistencia de nuestros combatientes que escriben la gran epopeya de nuestra guerra.

Aprobada el acta de la reunión anterior, informan los compañeros representantes en el Comité de Enlace, en el Frente Popular, en la Comisión Nacional Pro Campaña de Invierno y en el Consejo Nacional del Trabajo, aprobándose los informes.

El secretario da cuenta de la entrevista que, junto con el camarada Rodríguez Vega, secretario general de la U. G. T., tuvo con el subsecretario de Armamento y de que ya apareció el Decreto constitutivo del Consejo Nacional de Industrias de Guerra, mostrando el Comité su satisfacción por la influencia que habrá de ejercer este organismo en el aumento de la producción de guerra.

También detalla el plan de trabajo que se ha trazado el Frente Popular, para colaborar en las medidas que adopte el Gobierno, a fin de facilitar nuestra resistencia y aumentar el fracaso de la ofensiva fascista.

Hace un informe breve de la situación exterior, dando cuenta de la rapidez con que van aumentando las condiciones favorables a la República.

Se aprueba el informe que presentan los compañeros Cardona y Amador, del Pleno Regional de Cataluña, constitutivo de la Federación de Campesinos y Alimentación.

Se acepta el plan de la Sección de Propaganda, que se refiere a la edición de los folletos instructivos que formarán la biblioteca del militante, bajo el denominativo de « Cultura del Militante », aprobándose el texto del primero, redactado por el compañero Horacio M. Prieto sobre Federaciones de Industria.

Ante la actitud de la Comisión Nacional de la Fiesta del Niño, organizada por el Ministerio de Instrucción Pública y Sanidad, se acuerda, con la colaboración de las Federaciones Nacionales de Industria, hacer un donativo de 15.000 pesetas.

Se aprueba el texto de salutación remitido por Secretaría a la dotación del « José Luis Díez ».

Se despachan diversos asuntos de trámite y, por último, el Comité que da debidamente informado de la situación militar, acordando hacer constar públicamente su satisfacción por la magnífica resistencia de nuestros combatientes, que están escribiendo la gran epopeya de nuestra guerra, haciendo fracasar con su entusiasmo y heroísmo los planes de Roma-Berlín. Interesa brindar el magnífico ejemplo del Ejército Popular y de la generalidad de la población civil, en la que, ni la ofensiva ni los criminales bombardeos hacen mella en su elevada moral. Al propio tiempo, se hace oportuno afirmar públicamente que la situación militar es buena, no habiendo razón, y debiéndose cortar los alarmismos y bulos que, consciente o inconscientemente, se propagan. El hecho, si se produce, de buena o mala fe, favorece tan sólo al

enemigo, al fascismo, al invasor. Hoy hemos de tener todos más firme y fuerte moral de victoria, moral de victoria en el frente y en la retaguardia. Somos suficientemente fuertes y nos favorece la situación exterior en abundancia, para temer. No existen situaciones de quebranto más que en la mente de quienes, por su cobardía, no comprenden la guerra.

FIESTA DEL NIÑO

Deber de todo antifascista es cooperar con su óbolo a la Fiesta del Niño. La Comisión encargada de llevarla a cabo espera tu cooperación

Consejo Municipal de Mahón

Sesión ordinaria de 29 diciembre de 1938

Presidió el Alcalde don Francisco Pons Carreras, asistiendo los Consejeros señores Santiago, Caules, Villalonga, Guardia, Ibáñez, Sintés Camps, Elías, Bascuas, y Melsión.

ACUERDOS

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterado de los acuerdos adoptados en veintinueve del presente mes, por la Comisión Central de Abastecimientos de Menorca.

Quedar enterado de las siguientes disposiciones:

Decreto del Ministerio de Trabajo y asistencia Social, de 23 de este mes, estableciendo a partir del día 1.º de marzo de 1939, un certificado oficial de Trabajo, del que deberán estar provistos todos los trabajadores españoles.

Orden Circular de la Presidencia del Consejo de Ministros, de 23 del actual, dictando normas al objeto de aminorar los efectos de las agresiones aéreas contra las poblaciones de la zona leal durante la noche relativas a la necesidad de observar rigurosamente las disposiciones dictadas por los organismos competentes sobre que las luces de viviendas, edificios oficiales, etc., no trasluzcan al exterior.

Hacer constar en acta el agradecimiento de la Corporación por el donativo hecho el día 23 del actual, por el Comité local del S. R. I. de Fornells, de panecillos y chocolate para la Casa de Asistencia Social.

Quedar enterado con agrado de lo expuesto por el consejero señor Ibáñez relativo a sus gestiones realizadas en Barcelona cerca de los organismos competentes, en unión del representante de este Ayuntamiento señor Carreras Reura, referentes al cobro de la subvención concedida por el Estado para la habilitación de un servicio minicomial que se intenta establecer en « El Retiro » de esta ciudad; y de las manifestaciones hechas por el señor Alcalde relativas al apoyo que a esta iniciativa ofreció el señor Gallego, funcionario técnico del Ministerio de Sanidad que se encuentra eventualmente en Menorca, el cual encontró muy de su agrado y conveniente la forma en que se ha de habilitar dicho edificio

para Manicomio, por sus condiciones y emplazamiento.

Tomando en consideración las manifestaciones hechas por el Consejero señor Ibáñez, el Consejo estimó muy conveniente que por la Consejería de Abastos se efectúen los trabajos necesarios para que se aumente la importación de leche a esta ciudad, agenciándose para ello los cascos que sean precisos, elementos la carencia de los cuales comporta entorpecimientos para el mayor desarrollo de aquella.

A INFORME

De la Comisión de Trabajo:

a) Instancia de don Pedro Gomi-la Ferrer, solicitando poder efectuar un desagüe de aguas limpias en la casa número 35, de la calle de Anselmo Lorenzo.

b) Instancia de don Miguel Seguí Gofalons, solicitando instalar un motor de aceites pesados de 8 H.P. en un edificio de la carretera de Mahón a San Clemente, conocido por casa « Doga », para destinarlo al corte de leña para quemar.

c) Instancia de don José Amengual Enseñat, solicitando reingresar nuevamente en el cargo de Auxiliar Desinfectador de este Municipio, que dejó de desempeñar por excedencia voluntaria acordada por el Consejo Municipal con fecha 23 de diciembre del pasado año y que ya viene disfrutando desde el 1.º de enero del actual de 1938.

Y se levantó la sesión.

Teatro Principal

HOY 12 DE ENERO DE 1939

A las 9 de la noche

EXTRAORDINARIO BAILE

A beneficio de la FIESTA DEL NIÑO organizado por la D. C. A.

ILUMINACION Y SONIDO

con la colaboración de « Llar Catalana » y patrocinado por la « Comisión Provincial de la Fiesta del Niño »

PROGRAMA

Baile continuo por dos renombradas ORCHESTRINAS

intercalando varios números de VARIETES de gran vistosidad y presentación.

Notas: Se sorteará un valioso y magnífico juguete.

Se subastará una estupenda « Toya » y otros objetos de valor.

La Comisión se reserva el derecho de admisión.

Partido Comunista de España

(S. E. I. C.)

RADIO MAHON

El próximo viernes día 13, a las 5 y media de la tarde, tendrá lugar en nuestro local una

ASAMBLEA DE INFORMACION

a la que deberán asistir todos los activistas y militantes de nuestro Radio. Así mismo lo hacemos extensivo a todos los simpatizantes que quieran acudir.

Informará en dicho acto nuestro camarada

NEMESIO POZUELO

miembro del Comité Central de nuestro partido.

¡Camaradas! No falteis a tan importante reunión.

EL COMITE

A pesar de la resistencia opuesta por el enemigo, prosigue el avance de nuestras fuerzas en Extremadura.—M. Chamberlain ha llegado a Roma.—Un atentado contra el rey de Rumania

Partes Oficiales de guerra de la Oficina de Información del E. M. del Grupo de Ejércitos

Madrid 11 de enero a las 24 horas.

EJÉRCITO DE TIERRA

FRENTE DE EXTREMADURA.—Entre el importante material capturado al enemigo en la jornada de ayer, figuran dos cañones del 70. cuatro ametralladoras, seis fusiles ametralladoras, varios morteros, ochenta y siete fusiles, 133.000 cartuchos, 1.400 bombas « Lafitte », 200 granadas de morteros y 3.000 granadas antitanques.

A pesar del mal tiempo que dificulta las operaciones, nuestros soldados venciendo la resistencia del enemigo, han proseguido hoy su avance, conquistando entre otras importantes posiciones Vértice Santa Inés y Puerto de Castuera, continuando su progresión victoriosa hasta Vértice Coscójal.

Algunos contraataques enemigos han sido enérgicamente rechazados. Es muy elevado el número de prisioneros capturados, siendo así mismo muchos los evadidos que se pasan a las filas españolas.

FRENTE ESTE.—En las últimas horas de la tarde de ayer, fueron nuevamente rechazados por los soldados españoles, violentísimos ataques de las fuerzas al servicio de la invasión en el sector de Artesa de Segre.

Como prueba de la heroica resistencia de nuestras tropas, destaca el hecho de que un soldado leal que guardaba un puesto de vigilancia, aniquiló con el fusil ametralladora de su escuadra, toda una Compañía facciosa.

Seis nuevos ataques contra el Vértice Masbell, fueron heroicamente rechazados por los soldados españoles que no retrocedieron ni un paso.

Hoy el enemigo reforzada su artillería que ha hecho preparaciones intensísimas y con apoyo de la aviación extranjera, renovó sus intentos contra nuestras posiciones de dicho sector, siendo obligado a replegarse una y otra vez, por el certero fuego de las tropas españolas que diezman sus filas.

En nuevos costosísimos asaltos, consiguió ocupar tres alturas que fueron inmediatamente recuperadas en contraataque, capturándose once prisioneros, material y una bandera monárquica.

Por fuego antiaéreo han sido derribados dos aviones italianos, que ametrallaban nuestras líneas.

En la zona sur, prosigue a la hora de redactar este parte, la encarnizada batalla, que no ha cesado durante toda la jornada, conteniendo nuestros soldados los intensos ataques de los invasores en dirección a Bellpuig y Solivella. Las divisiones italianas sufren enorme quebranto a pesar de su habitual derroche de toda clase de medios materiales.

Demás frentes, sin noticias de interés.

AVIACION

Los aparatos italo-germanos bombardearon en la jornada de hoy, algunos pueblos de la costa Norte y Sur de Cataluña, causando víctimas entre la población civil.

Política internacional

M. Chamberlain ha llegado a Roma

Hoy y mañana se celebrarán las conversaciones con Mussolini

Roma 11.—A las 4'18 minutos de la tarde, ha llegado a esta capital el tren que conduce a los ministros británicos.

Mr. Chamberlain y Halifax, han sido aclamados por la multitud que se había congregado en la estación.

Esta noche y mañana se celebrarán las conversaciones entre los ministros británicos y Mussolini.

Estados Unidos no venderá aviones a los países que bombardean las poblaciones civiles

Ello constituye un embargo virtual de las exportaciones destinadas al Japón

Washington 11.—La comisión de control de los armamentos, al presentar su informe al Congreso, ha hecho pública una carta de M. Corden Hull, a los productores de aviones para que se abstengan de todo comercio con los países que realizan bombardeos de las poblaciones civiles.

Todos los industriales, excepto uno, han mostrado su conformidad con los deseos de M. Corden Hull.

A consecuencia de esta decisión, existe desde el sábado un embargo virtual sobre todos los envíos destinados al Japón y ello sin que el Gobierno haya dado orden alguna.

El representante republicano M. Rich, ha entregado a la Cámara una resolución por la que se pide la ruptura de toda clase de relaciones comerciales con el Japón.

La detención de los ministros británicos en París ha creado cierto malestar en los medios italianos

Los diarios romanos se muestran reservados en cuanto a la trascendencia de las próximas conversaciones

Roma 10.—Ante la inminente llegada a Roma de los ministros británicos, los diarios italianos consagran gran número de sus columnas a este acontecimiento y a las conversaciones que tendrán lugar en el palacio de Chigi y Venecia. No obstante ninguno de ellos manifiesta su opinión general a

cerca de la trascendencia y de los resultados prácticos que se obtendrán en los problemas que sean tratados.

Como explica la prensa italiana la detención de los ministros británicos en París

Los corresponsales italianos en París y Londres hablan de olas de preocupación, de inquietud mal disimulada y se esfuerzan en presentar la detención de los ministros británicos en la capital francesa como un nuevo fracaso de la política del Gobierno francés.

Se recordará que, hace una semana al insinuar cierta prensa extranjera las posibilidades de una detención en París de los ministros británicos, los diarios italianos calificaron dichos rumores de absurdos, agregando que el Gobierno de Londres no tenía por qué preocuparse de lo que pensara o dejase de pensar París, y que el Gobierno británico era dueño de sus actos. « Il Messagero » llegó a afirmar que M. Chamberlain realizaría el viaje en avión para evitar la más mínima detención en París.

Una curiosa maniobra de diversión

Esta actitud ha quedado desvirtuada por los hechos y los italianos han organizado una maniobra de diversión para desvanecer la impresión que haya podido producir a la opinión de su país el gesto cortés de M. Chamberlain con respecto a Francia.

La agencia oficiosa Transalpina publica un texto sospechoso de lo que dicen ser sus declaraciones de un diplomático extranjero, cuyo nombre calla y que probablemente no existe más que en la imaginación de los periodistas italianos.

Según estas declaraciones el « diplomático » opina que Italia debe aconsejar a Francia que ceda a su irreductible oposición a las reivindicaciones italianas y que M. Chamberlain debe acceder a tratar con Mussolini el problema mediterráneo en todos sus aspectos, ya que ello es vital para el mantenimiento de la paz europea.

El terrorismo « nazi » en Rumania

El rey Carol ha salido ileso de un atentado

Londres, 11.—El corresponsal diplomático del « Daily Telegraph », anuncia que hace tres días que el rey de Rumania logró escapar de un atentado.

No se tienen detalles completos del incidente, pero se sabe que el atentado había sido preparado por varios miembros de la directiva « Guardias de Hierro ».

Las circunstancias que concurren en el hecho, hacen pensar fundadamente que los conspiradores tenían cómplices en el interior mismo del Palacio real. La explosión de una bomba trajo por consecuencia el descubrimiento del complot y el arresto de los principales comprometidos.

A pesar de que el peligro ha sido conjurado, la ansiedad es aún grande y no desaparecerá hasta que se sepa que todos los miembros de la banda terrorista se hallan detenidos.

Esta noticia explica el aplazamiento de la entrevista que debía celebrar el rey de Rumania y el príncipe Pablo de Yugoslavia el domingo pasado, y que no se ha verificado hasta hoy.

Las tropas italianas contaban entrar en Barcelona el 7 de enero

Bale 11.—El corresponsal de la « National Zeitung », de Bale, en España, comunica a su diario:

« Según los planes italianos, que han sido confirmados por oficiales italianos capturados por las tropas republicanas, Tarragona debía ser ocupada el 1 de enero y Barcelona el 7 ».

El corresponsal precisa con gran número de datos la importancia de la intervención italiana en la batalla de Cataluña.

« En el sector en que operan las brigadas italianas, se estima el número de cañones en 400 y en 40 mil los disparos hechos los días de combates intensos. Los italianos disponen de un cuerpo especial de carros de combate mandado por el coronel Olmi. Este cuerpo está compuesto por tres batallones de carros de combate, de una compañía de ametralladoras motorizadas y de una compañía de especialidades. Los tanques puestos en acción en Borjas Blancas no son solamente tanques ligeros italianos sino que también tanques alemanes « Mercedes » equipados con dos ametralladoras pesadas y tripulados por personal de la misma nacionalidad. Durante estos últimos días varios de esos tanques han caído en manos de los gubernamentales ».

Italia sugerirá la creación de un Estado judío en Etiopía

Y destina a los pobres israelitas unas comarcas particularmente mal sanas

Londres 11.—Según los medios italianos de Londres, M. Mussolini, en las conversaciones que se celebrarán estos días en Roma, propondrá a M. Chamberlain un plan para solucionar el problema de los refugiados israelitas.

Este proyecto para ser puesto en ejecución requiere la cooperación de Inglaterra y Francia, ya que establecería un verdadero « condominio » para la constitución de un Estado judío neutro e independiente.

Si este plan fuese realizado, Italia cedería el Harrar y el litoral italiano, Francia, el puerto de Djibouti, término del ferrocarril de Addis-Abeba y la Gran Bretaña, Zella, en la Somalia inglesa.

El territorio así delimitado comprende unas llanuras particularmente mal sanas a lo largo del litoral y unas cadenas montañosas prácticamente inhabitables.

El alférez de navío Aubert condecorado a muerte por espionaje

Toulon 11.—Se ha celebrado el Consejo de guerra para juzgar al alférez Maré Aubert, alférez de navío del crucero « Vanguélin » acusado de espionaje.

Se ha comprobado que el acusado facilitó importantes informaciones acerca de la escuadra francesa a una potencia extranjera, durante la crisis de septiembre del pasado año.

El alférez Aubert, ha sido condecorado a muerte, previa degradación pública.

El partido comunista inglés condena el viaje de M. Chamberlain

Londres.—En el momento en que los ministros británicos salieron ayer para Roma, los miembros del partido comunista publicaron la declaración siguiente:

« La salida de M. Chamberlain para Roma constituye para el pueblo británico un nuevo peligro. Su visita amenaza aumentar la desventaja en que se encuentran Francia y la Gran Bretaña.

¿Qué valor puede concederse al apoyo que dice M. Chamberlain querer prestar al discurso del presidente Roosevelt, cuando unos días más tarde se presta a discutir con su « ic-tador » cuya intención manifiesta es destruir la democracia en todas partes donde exista? »

La voz del pueblo de Londres declara: « No más transacciones con Mussolini; no queremos que se condene la beligerancia a Franco ».

Centro Castellano

Se pone en conocimiento de los señores socios que el viernes día 13 del corriente a las cinco treinta este Centro se reunirá en junta general extraordinaria, rogando la asistencia de todos los socios.

La Directiva

Solidaridad Internacional Antifascista

Sábado día 14, a las seis de la tarde, a cargo del excelente « Cuadro Artístico de la Base Naval de Mahón » que dirige el camarada Benito Vilalonga

GRAN VELADA

Pro - Semana del Niño

RIFA DE OBJETOS VALIOSOS

Véanse programas de mano.

Venta de billetes en Secretaría: Plaza República, 14.

Sociedad de Camareros (U. J. T.)

Esta Sociedad pone en conocimiento de todos sus afiliados, que el próximo sábado, día 14, se celebrará junta general, en primera convocatoria a las nueve y media y a las diez en segunda.

Mahón 10 de enero de 1939.

La Directiva

Aviso importante

« La Casa de Andalucía » pone en conocimiento de sus asociados que ante la imposibilidad de poner al cobro las cuotas mensuales reglamentarias por falta de personal, éstas podrán hacerlas efectivas en la Conferencia todos los días hábiles de 6 a 8 de la tarde hasta el día 15 de enero actual, transcurrida esta fecha serán dados de baja los que no lo hubieren hecho.